



Rural Development Society Suisse

Soutien aux Enfants du Myanmar

Rue du Pelaz 29, CH – 1269 Bassins

Tel. + 41 78 620 76 45 / Tel. + 41 78 610 76 45
info@rdssuisse.com / www.rdssuisse.com

Bassins, le 27 janvier 2025

Compte rendu de notre mission au Myanmar

Chères donatrices, chers donateurs,

Nous espérons que cette lettre vous trouvera en bonne santé. Nous souhaitons partager avec vous le compte rendu de notre récent voyage (à nos frais) au Myanmar en décembre 2024 et janvier 2025.

Une réalité marquée par les difficultés

Le Myanmar traverse une période de bouleversements majeurs. Lors de notre séjour, nous avons été confrontés à des défis qui reflètent les conditions actuelles dans le pays.

- **Inflation galopante** : Les prix des biens de première nécessité ont augmenté de manière drastique, compliquant la vie quotidienne de nombreuses familles. Le prix du riz, de l'huile, des légumes de base, de l'essence ont triplé, voire plus.
- **Coupures d'électricité récurrentes** : Ces interruptions limitent l'accès à des services essentiels et perturbent les activités économiques, en particulier dans les zones rurales. Les ménages sont lourdement affectés par ce manque d'énergie : comment cuisiner quand les militaires fournissent de l'électricité entre 2h00 et 4h00 du matin !
- **Contrôles routiers innombrables** : Tous les déplacements, les nôtres y compris, sont marqués par des vérifications à chaque étape, révélant un climat de surveillance accrue. Sous le prétexte de lutter contre le trafic de drogues, les militaires recherchent de potentielles armes destinées à la résistance. Facebook, Messenger et les VPN sont désormais interdits.
- **Extorsions de fonds** : Les pressions financières exercées sur la population sont devenues monnaie courante, exacerbant les tensions. Chaque « check point » est l'occasion pour soldats et policiers d'extorquer des montants plus ou moins élevés. Suite à la promulgation de la loi instaurant la conscription, chaque jeune femme ou homme est susceptible de devoir rejoindre l'armée et de se battre sur le terrain. Les familles ont la possibilité de sauver leur enfant en payant chaque mois une taxe représentant plus d'une semaine de revenu mensuel.

Malgré ces épreuves, nous avons pu constater la résilience et la solidarité des communautés locales. Vos dons nous ont permis de distribuer des aides essentielles et d'appuyer des projets qui font une vraie différence sur le terrain.

Nos actions grâce à votre soutien

- Nous avons livré des produits alimentaires et des fournitures médicales à plusieurs villages touchés par les pénuries, par les inondations de l'automne dernier, par les combats de plus en plus répandus.
- Des soins médicaux et des aides financières ont été organisés pour aider certains habitants à répondre à des besoins médicaux urgents dans un contexte de crise. Un exemple ? Yi Mon, 41 ans, ex cuisinière à la maison des enfants. Elle vient de mettre au monde un garçon atteint d'une malformation cardiaque (souffle au cœur?). RDSS a pris en charge tous les frais d'hospitalisation de la maman et du bébé, environ 465 CHF jusqu'à ce jour.
- Des échanges constructifs avec des partenaires nous ont permis d'identifier des priorités pour nos prochaines actions : microcrédits, formations professionnelles, aide alimentaire et médicale, soutien à la création d'entreprises. En particulier, nous financerons la construction de puits et de réservoirs d'eau dans plusieurs villages.

Merci pour votre engagement

Votre générosité continue à être une source d'espoir pour ceux qui en ont le plus besoin. Nous restons déterminés à persévérer dans notre mission grâce à votre soutien.

Nous vous remercions du fond du cœur pour votre implication et sommes à votre disposition pour toute question ou pour discuter davantage de nos actions.

Avec toute notre gratitude,

Rural Development Society Suisse



Crettaz Stéphane
Président



Grognuz Crettaz Danièle
Secrétaire